



「作る楽しみを」

猫ちぐら製作講習会 を開催

村の特産品で県の推奨観光土産品にも認定されている「猫ちぐら」の作り手を育成しようと、三月十二日から十四日までの三日間、農村文化交流センターの「むを会場に「猫ちぐら製作講習会」が開催されました。

講習会には、経験者や初挑戦の方など村内から十人が参加。参加者は、材料となる稲ワラの選別や編み方など、猫ちぐらの会員の皆さんから、直径三十五センチ・高さ二十八センチの中サイズに挑戦していただきました。

参加していた女性の方は「会員の皆さんから教えてもらい、とても楽しいです。これからも作ります」と、熱心に作っていました。「猫ちぐら」は、近年、新聞やテレビなどで紹介され



思い出と誇りを胸に巣立ち

小・中学校卒業証書授与式

全国各地から注文が殺到。約千個の注文があり、二年待ちの人氣ぶりとなっています。作り手は、昭和六十年に発足した「猫ちぐらの会」会員十六人が中心となって製作に励んでいます。

関川中学校の卒業証書授与式が三月十日に行われました。平成十九年度の卒業生は、関

佐藤利男会長（朴坂）は「作り手が増えてくれるのを期待しています。特に若い方大勢に作ってもらい、注文して待っている方に早く送ってやりたいと思っています」と話していました。

川中学校が開校した平成十七年に入学した生徒七十八人。先生や在校生、保護者、来

賓の皆さんが見守るなか、工藤ひとし校長から一人ひとりに卒業証書が手渡されました。工藤校長は「卒業生の皆さんはこれまでの伝統を発展させ、新たな歴史・校風をつくってくださいました。これから、関川中卒業生としての誇りと自信をもち、一歩一歩大地を踏みしめていってください」と言葉を贈りました。



11人が卒業した安角小学校

卒業生を代表して鈴木佳孝さん（前生徒会長・下関）が「これまで在校生や先生方に支えてもらい、築け黄金時代・受け継ぐチャレンジ魂」というスローガンのもと頑張ってきました。これからも関川中の誇りを胸に頑張ります」と三年間を振り返りながら、力強く答辞を述べました。卒業式終了後は、これまで過ごした在校生と一緒に最後の卒業記念全校合唱。卒業生は、別れを惜しみながら声高らかに歌い上げ、思い出の学舎をあとにしました。また、村内小学校の卒業式は三月二十四日に行われ、五つの小学校あわせて七十四人が晴れの門出を迎えました。

地域の伝統を受け継ぐ

深沢稻荷神社しめ縄づくり

三月六日、深沢集落公会堂に集まった十六人の皆さんが、毎年恒例の大しめ縄づくりを行いました。

これは、三月七日に行われる「深沢稻荷神社まつり」の前日、集落の皆さんが新しいしめ縄を作って神社に奉納する集落の伝統行事。

しめ縄は、長さ約八メートル・直径三十三センチ・重さ約三十キログラム

大きなもので、「はばき」といわれる化粧網布を巻きつける、山形県庄内地方で見られるような独特のもの。しめ縄づくりが始まると、太い縄がゆるまないよう何人もが力を込め、作業に汗を流しました。

完成した大しめ縄は、担いで神社まで運ばれ古いしめ縄と交換。そのほか、のぼり旗も一緒に飾られ、家内安全や無病息災などを祈願するまつりに備えました。



区長の青塚俊雄さんは「年に一回、大しめ縄を作るのが深沢集落の伝統なので、若い方たちが積極的に参加してくれるのでうれしです。この地域の伝統を受け継いでいってもらいたいです」と話していました。

自主防災組織として初認定

下関・大島集落

関川村自主防災組織育成指導要綱に基づいて認定される自主防災組織に、下関集落自主防災会（山口鐵夫代表）と大島集落自主防災会（伝信男代表）が認定されました。

自主防災組織は、災害時に公的機関による防災活動のみならず、地域・近隣で協力しあえる組織として活動が求められています。村では地域ぐるみの防災協力体制が村内全域で確立されるよう、今後も組織の設立を推進しています。

問い合わせ先

総務課総務班 ☎64-1476

村や地域の魅力がテーマ

土沢・川北小学校総合学習

土沢小学校の三・四年生十人は、村指定名勝「土沢小学校庭園」を学習しました。

庭園内にある植物や生物のほか、地域の方に講師をお願いして庭にまつわる歴史の話など七十五項目を調査。パソコンやデジタルカメラを使って一冊の図鑑を作りました。

図鑑は、役場や村民会館、ゆむむ、どむむ、ちぐらに置いて大勢の方から見てもらえるよう、三月十四日、平田大六村長に贈呈しました。

土沢小学校



川北小学校



川北小学校の五年生十六人は「関川村の魅力」がテーマ。総合学習は四班に分かれて行われ、村の観光名所や特産物、大したもん蛇まつりなど、村にまつわるものを学習。パソコンを使ってポスターやパンフレットを作成し、村内の各施設に贈呈しました。

山本智夏さん（小見）は「インターネットで色々調べました。楽しく調べられてよかったです」と出来栄えに満足していました。